

A la découverte des...

Elèves du collège Françoise Seligmann

Juline Michel

La confrontation

Les dernières nouvelles

Entre parisiens et marseillais la rivalité va-t-elle laisser place à la fraternité ?

Lundi 27 novembre, c'est la première interaction entre les deux villes rivales, les parisiens et les marseillais. Tous les élèves sont impatients de se connaître et de se rencontrer pour visiter Marseille ensemble.

Nous sommes tous assis dans notre siège la figure collée à la fenêtre du bus. Pour espérer apercevoir un visage. Devant nous, il y a le Camp des Milles mais il nous importe peu car la seule chose qui nous intéresse est de connaître le visage des parisiens !

L'ambiance est pesante. Notre première interaction ne fut pas une grande réussite. Cette minute s'est résumée à une analyse détaillée de tous nos camarades.

Une fois rentré dans le camp nous avons été séparés toute la journée, notamment pour le déjeuner et les activités qui ont précédé la visite de celui-ci. Ce temps sans nous être parlé a créé une psychose.



Camp des Milles camp de déportation de la seconde guerre mondiale (1939-1945). Visite du lundi 27 novembre 2023.

Amitiés ?

La fraternité va-t-elle vaincre la crainte ?

Le lendemain nous avons toujours les appréhensions de la veille. Certains sont repartis sur de nouvelles bases mais d'autres n'ont pas digéré les sensations de la veille.

Mais cette journée sera bien différente de car notre classe et la leur est divisée en deux. Dans chaque groupe, il y a environ 12 marseillais et 12 parisiens.

Nos professeurs veulent que nous fassions connaissance. Nous sommes donc obligés d'interagir. La matinée n'est pas très captivante... et toujours aucune parole d'échangée entre nous.

A midi nous nous sommes installés sur le Vieux Port derrière la Mairie de Marseille pour déjeuner. Une fois que tout le monde a fini son repas nous nous sommes tous rassemblés. C'est comme si tous les préjugés que l'on avait sur les autres avaient disparus. Ce fut un moment très agréable.

Mercredi 29 novembre c'est le dernier jour de nos découvertes. Nous avons attendu 8h45 pour les accueillir. Nous les avons emmenés à la cantine pour déguster le petit déjeuner ensemble.

Nous avons pu parler de nos vies, nos passions ... nous avons pu apprendre à mieux les connaître. Pour que nous puissions rester en contact nous nous sommes échangés nos numéros de téléphone.

Nous les avons ensuite invités à découvrir les projets du CNRD (Concours National de la Résistance et de la Déportation) et les différents thèmes, productions réalisées par les élèves des années précédentes.

Pour finir la matinée, un camarade et moi-même avons présenté aux élèves parisiens l'exposition au CDI sur Varian Fry. Le moment des adieux est arrivé, ils sont partis avant 12h. Nous étions destinés à rester derrière la grille en les voyant partir.

A la recherche d'un dernier aurovoir nous avons voulu les rattraper à la station du métro Ste Margerite Dromel.

Malheureusement nous n'avons pas été assez rapides.



Lundi 27 novembre
programme

Visite du Camp des Milles

Mardi 28 novembre
programme

Matin : Memorial de la Déportation
Après midi : Archives Departementales

Mercredi 29 novembre
Les dernières nouvelles

Petit déjeuner et visite du Collège
Explication du projet CNRD
Exposition Varian Fry au CDI